

LE TEMPS ORDINAIRE : TEMPS DE L'ÉGLISE

N° 38 - Février 2022

Nous avons entamé une nouvelle étape dans notre marche de foi avec Dieu. Après les festivités de Noël, le baptême de Jésus inaugurerait un nouveau temps liturgique. Ce temps est dit "ordinaire". Mais en réalité, existe-t-il vraiment un temps ordinaire avec Dieu ? Absolument pas. Avec lui, il y a toujours quelque chose à découvrir et à savourer. Dans notre société, même si le contexte social se prête à la morosité due à la pandémie du Covid-19 et à la culture du provisoire dans la vie, Dieu, lui ne connaît pas de pandémie car il sait planifier ses ressources de telle sorte qu'elles ne tarissent jamais. Les provisions ne manquent pas dans le grenier de Dieu. C'est pourquoi en ce temps d'Eglise, nous pouvons nous interroger : sur quoi fonder notre vie et celle de nos familles ? La parole de Dieu nous encourage à construire nos vies et celle de l'Église afin de trouver des fondations solides pour notre existence. Ainsi, pour bien nous "acheminer" à bon port et préserver notre vie de la destruction, nous devons nous tourner vers la "lumière du levant" c'est-à-dire le Seigneur Jésus. Cependant, nous tourner vers Jésus, ne signifie-t-il pas faire comme lui ? N'est-ce pas accepter sa Parole et la mettre en pratique ?

Ce qui nous rend semblables à Jésus-Christ, c'est aussi la pratique des vertus évangéliques. Actuellement, il s'agit de leur pratique héroïque dans un contexte très hostile à la foi. Les vertus morales sont les fruits et les germes des actes moralement bons. Leur pratique dispose toutes les puissances de notre cœur à communier à l'amour du Père. Dans la compagnie de toutes les vertus, quatre jouent un rôle charnière et pour cette raison on les nomme "cardinales" : la prudence, la justice, la force et la tempérance (Catéchisme de l'Eglise Catholique 1805).

Nous avons assez de raisons pour scruter le ciel de Dieu, attendant un geste. La main de Dieu n'est pas courte. S'il a restauré son peuple en lui redonnant la joie du retour au pays d'Israël, il fera quelque chose pour nous aussi. Lorsque nous vivons en présence de Dieu, la honte peut nous effrayer, mais elle ne s'établira jamais chez nous. Dieu n'attend pas que nous soyons noyés avant de nous tendre des gilets de sauvetage. Il s'agit pour nous chrétiens, au milieu de nos difficultés, d'inviter Jésus aux noces de nos vies. L'obéissance dans la foi au Christ ne peut que changer nos situations d'amertume et nos angoisses en bon vin des noces. Lorsque nous invitons Jésus dans nos vies, dans nos foyers, soyons de fidèles disciples qui écoutent et exécutent ses commandements. C'est en faisant ce qu'il veut que nos vies seront transformées et retrouveront le bon goût du vin. Jésus nous dit : "*mettez-vous à mon école, car je suis doux et humble de cœur, et vous trouverez soulagement pour vos âmes*" (Mt 11, 29). En ce temps d'Eglise, avec courage et héroïsme, allons vers Jésus.

† P. Aymar Gildas MALELA NGOMA



*Seigneur Jésus,
je te demande pardon pour la peur,
les inquiétudes qui envahissent mon cœur.
Apprends-moi à ne pas céder à la tentation de croire que je suis abandonné de Toi,
et à ce que, par la prière et la méditation de l'Écriture,
je trouve en Toi la force du combat de la foi dans l'épreuve.*

LE SACREMENT DES MALADES

Le sacrement des malades n'est pas assez connu, et donc reçu, par ceux qui pourraient en bénéficier : quel dommage ! Toute personne atteinte d'une maladie sérieuse, devant subir une opération, ou affaiblie par le grand âge, devrait demander à le recevoir. L'ayant reçu à trois reprises, en diverses circonstances, je peux témoigner de ses immenses bienfaits !

Le Seigneur, dans sa tendresse pleine de compassion pour nos souffrances, désire nous visiter et nous reconforter. En l'accueillant, nous nous abandonnons entre ses mains pour ce temps d'épreuve.

Si saint Marc évoque ce rite, lorsque les disciples envoyés en mission « *faisaient des onctions d'huile à de nombreux malades, et les guérissaient* » (6, 13), saint Jacques le précise : « *L'un de vous est malade ? Qu'il appelle les Anciens en fonction dans l'Église : ils prieront sur lui après lui avoir fait une onction d'huile au nom du Seigneur. Cette prière inspirée par la foi sauvera le malade : le Seigneur le relèvera et, s'il a commis des péchés, il recevra le pardon* ». (Jacques, 5, 14-15)

On le voit : ce n'est pas un rite « magique » ; c'est un acte de foi en la présence aimante et fortifiante de Jésus (dont le nom signifie « Dieu sauve »), qui nous délivre de nos péchés, et nous aide à affronter la maladie, parfois même nous rend la santé !

Concrètement, si c'est possible, on se prépare à recevoir le sacrement des malades par le sacrement de réconciliation. Durant la célébration, communautaire ou individuelle, après avoir écouté la Parole de Dieu, le prêtre fait sur le front et les mains du malade l'onction avec l'huile bénie par l'évêque pendant la Semaine sainte, lors de la messe chrismale.

Parmi les fruits remarquables de ce sacrement : la Paix. Alors que la maladie, la perspective d'une grave opération ou l'éventualité d'une mort prochaine peuvent nous angoisser, voire nous révolter, un profond apaisement vient habiter celui qui reçoit avec foi (= confiance) ce sacrement, ainsi qu'une force que remarque l'entourage. « *Le Seigneur est le rempart de ma vie, devant qui tremblerais-je* » (Ps. 26) pouvons-nous témoigner en vérité.

En venant s'unir à nous dans notre faiblesse, le Christ nous invite en retour à nous unir à sa Passion et à contribuer à la sanctification de l'Église et au bien de ceux pour lesquels nous offrons ce temps d'épreuve. Alors que l'âge et la maladie peuvent donner l'impression d'être inutiles, le Seigneur nous propose de participer à la Rédemption : merveilleuse fécondité !

Anne-France PLAIGE

DIMANCHE DE LA SANTÉ, 13 FÉVRIER 2022

Le sacrement de l'Onction des malades sera célébré lors de la messe de 10h30 à NDPF. Pour le recevoir, s'inscrire au secrétariat 04 76 54 55 31. Une réunion de préparation est organisée le **jeudi 10 février à 15h** à la maison paroissiale

CONSTRUIRE UNE EGLISE SYNODALE

Pour construire l'Église de demain, le Pape François a besoin de nous . A notre niveau, nous tous, les baptisés, sommes appelés à prendre la parole.

Toutes les équipes existantes dans la paroisse sont en route pour consacrer une de leurs réunions de travail sur un des thèmes proposés.

Les personnes individuelles n'appartenant pas à une équipe et les volontaires sont invités à l'une des 3 réunions proposées (dates ci-dessous) :

- soit pour faire suite à leur inscription sur une fiche individuelle
- soit pour être animateur d'un des groupes (option sur la fiche)
- soit pour élargir leur démarche synodale

Ces échanges, que nous espérons fructueux, sont à organiser dans la bienveillance et l'écoute réciproque.

Nous joignons à ce message un texte sur l'Esprit Saint, écrit par Ignatios de Lattaquié, Métropolitain de Syrie, et qui peut nous aider à « marcher ensemble ».

L'équipe synodale

L'Esprit Saint, souffle vital de l'Église

*Sans l'Esprit Saint, Dieu est loin,
le Christ reste dans le passé,
l'Évangile est une lettre morte,
l'Église une simple organisation,
l'autorité une domination,
la mission une propagande,
le culte une évocation,
et l'agir chrétien une morale d'esclave.*

*Mais en lui : le cosmos est soulevé
et gémit dans l'enfantement du Royaume,
le Christ ressuscité est là,
l'Évangile est puissance de vie,
l'Église signifie la communion trinitaire,
l'autorité est un service libérateur,
la mission est une Pentecôte,
la liturgie est mémorial et anticipation,
l'agir humain est déifié.*

*Métropolitain Ignatios de Lattaquié,
Primat de l'Église orthodoxe en Syrie, au Liban
et au Koweït. (1920-2012)*

Que chacun choisisse une réunion correspondant le mieux à sa disponibilité :

- * **mercredi 2 Février à ND du Rosaire de 20h à 22h** (maison paroissiale)
- * **dimanche 6 Février à Ste Thérèse de 10h30 à 12h30** (salle paroissiale)
- * **jeudi 10 Février à ND de Plaine Fleurie de 14h30 à 16h30** (salle paroissiale)

UNE COMMUNAUTÉ PRIANTE

Adoration à St Victor : vendredi 4 fév de 7h à 18h

(à partir de 17h adoration animée, et à 17h20 adoration avec les enfants)

Messe des Jeunes : samedi 5 fév à 18h30 à NDDR

Messe des familles : dimanche 27 fév à 10h30 à NDPF

Prière pour les vocations : vendredi 11 fév à 17h à NDPF

Assise silencieuse-Méditation : <http://fflo.pagesperso-orange.fr/medit/>

Eveil à la foi avec le groupe "A la découverte de Dieu" :
dimanche 6, 13 et 27 fév pendant la messe de 10h30 à NDPF

Chapelet : chaque lundi matin, de 11h30 à 12h à St Victor, un groupe se réunit pour méditer le chapelet. Tout le monde est convié. Les intentions ne manquent pas !

UNE COMMUNAUTÉ OUVERTE AU MONDE

AJC conférence : mercredi 16 fév à 16h à NDPF
« Les Pères de l'Eglise étaient-ils antisémites »
par M. Jean-Paul LESIMPLE
(Membre de l'Église Protestante Unie de France)

La Remise : grande collecte de vêtements, chaussures, linge de maison... à Meylan le 2 fév de 13h30 à 15h30 parking lycée du Grésivaudan
<http://laremise-asso.org/>



Distributeurs pour le St Eynard Magazine :

Nous recherchons des distributeurs sur ND du Rosaire Contact Joseph ARGENTO josephargento@orange.fr



PROPOSITION DE CAREME

L'équipe *Laudato Si* se réunit une fois par mois autour des évangiles de la Création et des thèmes de l'écologie selon le pape François. Actuellement elle travaille pour la paroisse sur la démarche de Carême 2022 à partir des outils du CCFD terre solidaire, le Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement.

Ce qui nous a séduits dans ce parcours, que nous adapterons à notre réalité locale, c'est qu'il est construit à partir des deux encycliques *Laudato Si* et *Fratelli Tutti*.

Nous invitons toutes les équipes de liturgie à venir à la **réunion du mardi 1er février à 20h** à la maison paroissiale, pour vous présenter les propositions liturgiques et discuter de notre accompagnement dans cette démarche.

Nous avons aussi l'ambition de vous proposer plusieurs temps forts qui viendront jalonner tout le temps du carême mais pour cela nous avons besoin de votre aide. Ce sera, pour vous, l'occasion de venir renforcer notre équipe de façon ponctuelle. Alors, nous invitons tous ceux qui voudraient participer et nous aider à mettre en place cette belle proposition de Carême à nous contacter rapidement par mail : laudatosi.gresivaudan@gmail.com

Par avance nous vous remercions et nous nous réjouissons de votre engagement à nos côtés.

Merci à tous pour vos intentions, messages d'amitié, et beaux cadeaux. Merci de nous avoir accompagnés de si longues années. Nos différents engagements nous ont permis de rencontrer des personnes formidables, passionnées, et de nouer de solides liens d'amitiés. Aujourd'hui nous faisons le choix d'une nouvelle aventure en terre bretonne. Ce n'est pas un voyage en terre inconnue puisque ce sont nos racines. Je suis du Finistère et Joël des Côtes d'Amor. Les cartons s'accumulent dans l'appartement mais il y en a un qui est plus chargé, non pas de biens matériels, mais de tous les souvenirs, les moments passés avec vous et qui restent gravés dans notre cœur
Gilberte et Joël BEURRIER

LES MESSES DOMINICALES

	La Tronche		Meylan		Corenc		Le Sappey
	NDDR	St Ferjus	NDDP	St Victor	Ste Thérèse	St Pierre St Paul	St Michel
Samedi 29 janv	18h30						
Dimanche 30			10h30	11h		9h30	
Samedi 5 février	18h30 Jeunes						18h30
Dimanche 6			10h30	11h	9h30		
Samedi 12	18h30						
Dimanche 13			10h30	11h		9h30	
Samedi 19	18h30						18h30
Dimanche 20			10h30	11h	9h30		
Samedi 26	18h30						
Dimanche 27			10h30	11h		9h30	

LES MESSES EN SEMAINE

Du 14 au 26 février à NDDR : mardi 11h et jeudi 11h. Tous les autres horaires restent inchangés

	La Tronche		Meylan		Corenc		Le Sappey
	NDDR	St Ferjus	NDDP	St Victor	Ste Thérèse	St Pierre St Paul	St Michel
Lundi							
Mardi	8h30*		9h*				
Mercredi	18h						
Jeudi	8h30*				9h		
Vendredi	11h						
Samedi				8h30			

* Messe suivie de l'Adoration

Pour rencontrer le Père Jean-Baptiste ou le Père Aymar Gildas téléphonez au secrétariat.
Pour recevoir par mail les infos de la paroisse, envoyez un mail à stmatthieu@diocese38.fr



NOS PEINES

Paulette MAGLIOLO, Monique SISTO, Marie LEDUCQ, Ginette ZOFFOLI, Arlette DURU, Mathis BENOIT, René MERMET, Christian CAPITANIO, Chantal FRANCOIS, Pierre ROMETTE, David CHANAL, Sœur Denise METIVIER, Luc JEANNOT, Jean MEASSON, Christian ROY, Bernadette VIALLET-MARTIN, Georges BERTRAND, Gisèle GIVET-VIAROS, Georgette TARDIEUX, Maurice LIAUTIER, Claire REY, Marie SHONG-GEU inhumés en décembre et janvier. *Nous les portons dans notre prière.*

Du 14 au 25 février 2022, le secrétariat sera ouvert du mardi au vendredi de 9h à 12h

Maison paroissiale à ND du Rosaire
1 rue Jean de La Fontaine, 38700 La Tronche
Secrétariat mardi au vendredi 9h-12h / 14h-17h
tel : 04 76 54 55 31

Accueil à ND de Plaine Fleurie
Rue des peupliers, 38240 Meylan
Secrétariat lundi 14h-17h
tel : 04 76 90 50 66